

Die Welt zu Gast bei Freunden

Jugendliche forschen zur Fußball WM 2006



Der Fußball in Neukölln

Zusammen mit Jugendlichen aus dem Quartier Richardplatz Süd wollen wir eine „Weltkarte“ der unterschiedlichen kulturellen Wurzeln des Fußballs in Neukölln erarbeiten. Dabei soll deutlich werden, wie multikulturell Fußball ist. Außerdem bereiten wir eine Ausstellung vor, für die die Jugendlichen Fakten über die Geschichte der verschiedenen Fußballvereine Neuköllns zusammentragen. Sie erforschen die Fußball-Geschichte der unterschiedlichen Gruppen in Neukölln und die Fußballtradition in ihrer Familie, ihrem Herkunftsort oder ihrem Herkunftsland. Die Ausstellung soll während der Fußball-Weltmeisterschaft 2006 in einem Neuköllner Jugendzentrum gezeigt werden.



Unser Projekt: Mapping der Fußball-Kulturen Neuköllns im Rahmen des Sport- und Kulturprogramms zur Fußball WM 2006

Wer ist der Projektträger? Rauszeit e.V., Gemeinnütziger Verein d. Kinder- und Jugendhilfe

Bis wann wollen wir tätig sein? 31. Juli 2006

Wie viel Geld steht zur Verfügung? 5.000,- Euro aus dem Programm „Soziale Stadt“

Wie gehen wir vor?

Die Gruppe Jugendlicher wird sich einmal wöchentlich treffen. Dabei ist gemeinsam Folgendes vorgesehen:

- Besuch der Fußballvereine Neuköllns
- Organisieren gemeinsamer Fußballspiele
- Gespräche und Interviews mit Vertretern der Vereine. (Die Fragen sollen vorher in der Gruppe besprochen, vorbereitet und dann auf Tonband aufgenommen werden.)
- Videoaufnahmen von Fußballspielen der Vereine und anderer Fußballgruppen Neuköllns
- Recherche zu den Fußballtraditionen der unterschiedlichen Herkunftsländer, z.B. durch Befragung von Eltern, Freunden, Fußballvereinen, kulturellen Einrichtungen und Organisationen

- Zusammentragen von Fußball-Requisiten: Pokale, Trikots, Schals, Aufkleber, Fotos
- Gestaltung der Ausstellung
- Vorbereitung eines Fußballturniers.

Die Fußball-Requisiten werden wir in Form einer Installation präsentieren. Neben der Ausstellung wollen wir auch Videos zeigen und die zuvor geführten Interviews einspielen, sodass die Besucher Eindrücke der multikulturellen Vielfalt erhalten. Außerdem wollen wir alle während des Projektes aufgesuchten Vereine und Mannschaften zu einem Fußballturnier einladen.

Kontakt: Luiz Gonzalez Toussaint,
Rauszeit e.V., Stargarder Str. 22, 10437 Berlin
rauszeit@yahoo.de